

**SEMAINE DE LA LANGUE FRANÇAISE
ET DE LA FRANCOPHONIE
Du 16 au 24 mars 2013**

**Communiqué de
presse**



Contact presse

Département de l'information et de
la communication
01 40 15 74 71
service-presse@culture.gouv.fr

Délégation générale à la langue française et aux langues de France
Stéphanie Guyard : 01 40 15 36 81
stephanie.guyard@culture.gouv.fr

Agence Hexagramm
Yves Mousset : 06 08 60 31 45
myc@my-communications.fr

www.culturecommunication.gouv.fr

www.facebook.com/ministere.culture.communication

<https://twitter.com/MinistereCC>

L'édition 2013 de la Semaine de la langue française et de la Francophonie se déroulera du 16 au 24 mars prochain et - sous le titre « Dis-moi dix mots semés au loin » - mettra en lumière l'attrait que le français exerce sur les langues du monde.

Organisée chaque année autour du 20 mars, Journée internationale de la Francophonie, la Semaine de la langue française et de la Francophonie est le rendez-vous régulier des amoureux des mots, en France comme à l'étranger. Elle offre au grand public l'occasion de fêter la langue française et de lui manifester son attachement en célébrant sa richesse et sa diversité.

Ce temps fort est également l'occasion de valoriser la myriade de projets réalisés autour de l'opération « Dis-moi dix mots » tout au long de l'année scolaire. Dix mots avec lesquels chacun est invité à écrire, chanter, slammer, déclamer, chuchoter, bloguer, filmer, et surtout s'enflammer...

DIS-MOI DIX MOTS SEMÉS AU LOIN
Atelier, bouquet, cachet, coup de foudre, équipe,
protéger, savoir-faire, unique, vis-à-vis, voilà.

LES LANGUES SE RÉVENT SOUVENT AILLEURS

Si le « poids » d'une langue se mesure à l'aune du désir qu'elle suscite, le français gagne incontestablement une élégante bataille par mots interposés qui dure depuis des siècles. Car si les langues du monde n'ont cessé de « se céder des mots », c'est bien au français qu'elles ont historiquement le plus emprunté. Des mots, tournures et expressions françaises ont été semés au loin et continuent de s'installer dans des contrées langagières parfois inattendues, souvent hors des contours de l'espace francophone.

Le français qui unit près de 220 millions de locuteurs de langue maternelle ou seconde, est globalement une langue en expansion. Selon les estimations de l'Organisation internationale de la Francophonie, il est appris en outre comme langue étrangère par 110 millions de personnes. Mais son vocabulaire est également présent dans une multitude de langues étrangères, de l'espagnol au polonais, du russe au portugais en passant par l'anglais ou l'allemand. Nombreux sont par ailleurs les créateurs de langue maternelle étrangère qui pour s'exprimer, ont choisi le français pour sa prosodie, ses valeurs ou les images qu'il véhicule.

**Retrouvez l'ensemble des événements en France et à l'étranger
sur www.dismoidixmots.culture.fr**

Et sur Facebook : www.facebook.com/#!/dismoidixmots

Paris, le